

Actions Traitements alerte : erreurs de délivrance de la PrEP en générique dans les pharmacies

Paris, le 22 février 2018 – Informé de la multiplication d'erreurs de délivrance dans les pharmacies depuis l'arrivée des génériques du Truvada®, Actions Traitements, association de patients vivant avec le VIH, s'en inquiète. En effet, dans les pharmacies, le générique de Viread® (ténofovir disoproxil) est parfois délivré à la place de celui du Truvada® (emtricitabine ténofovir disoproxil).

Ces erreurs de délivrance, bien que minoritaires, font courir un risque non négligeable aux usagers de la PrEP. Ne suivant pas le traitement adapté, ils ne sont ainsi pas protégés contre l'infection à VIH. Actions Traitements rappelle que l'efficacité de la PrEP repose sur la combinaison des deux molécules antirétrovirales précitées. Il est nécessaire que les usagers de la PrEP se voient délivrer le bon générique, à savoir emtricitabine ténofovir disoproxil. Nous en profitons pour rappeler que, contrairement à certaines idées fausses qui circulent notamment chez les utilisateurs de PrEP « sauvage », seul le Truvada® (ou ses génériques) peut être utilisé dans le cadre de la PrEP et ne peut en aucun cas être substitué par un autre traitement antirétroviral.

Disponible depuis le 1er janvier 2016 en France, la prophylaxie pré-exposition (PrEP) « s'adresse aux personnes qui n'ont pas le VIH et consiste à prendre un médicament afin d'éviter de se faire contaminer »¹. Selon les études, en France comme à l'étranger, la PrEP, prise en continu ou discontinu, limite les risques d'être infecté à VIH de 86% au minimum.

Le rôle de ce nouveau moyen de prévention biomédicale dans la lutte contre le VIH est primordial dans le cadre de la prévention diversifiée. La PrEP a déjà fait ses preuves, notamment au Royaume-Uni où les infections à VIH à Londres ont chuté de 40% à 50% en 2016². Afin que la PrEP soit efficace, il est nécessaire que chaque acteur de la chaîne soit attentif quant à sa bonne administration. Actions Traitements appelle ainsi à la vigilance aussi bien des pharmaciens que des usagers de la PrEP.

À propos d'Actions Traitements

Actions Traitements est une association de patients créée en 1991 à l'initiative de personnes vivant avec le VIH. Rassemblant aujourd'hui des patients et des personnes concernées par le VIH et les hépatites, elle vulgarise l'information médicale sur le VIH/sida et les hépatites, soutient et accompagne les personnes vivant avec le VIH et leurs proches.

Contact presse : Mélanie Jaudon 01 43 67 66 00 / mjaudon@actions-traitements.org

¹ AIDES, « La PrEP c'est quoi ? », *La PrEP mode d'emploi*, 2016, p.3

² Baisse importante du nombre de découvertes de séropositivité dans deux cliniques à Londres.

<http://vih.org/2017/01/13/baisse-importante-du-nombre-decouvertes-seropositivite-deux-cliniques-londres/138917>